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ATA DA OITAVA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E QUATRO DO 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO. 

 

Aos três dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e quatro, às quatorze horas, na modalidade 1 

híbrida, reuniu-se o Conselho Universitário (Consuni) da Universidade Federal Rural do Semi-Árido 2 

(Ufersa), sob a presidência da Reitora, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, para deliberar sobre a 3 

pauta da oitava reunião extraordinária de dois mil e vinte e quatro. Estiveram presentes os Conselheiros 4 

representantes dos Centros: Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA): Jacimara Villar Forbeloni e 5 

Lucas Ambrósio Bezerra de Oliveira; Centro Multidisciplinar de Caraúbas (CMC): Simone Maria da 6 

Rocha e Leonete Cristina de Araújo Ferreira Medeiros Silva; Centro Multidiscplinar de Pau dos Ferros 7 

(CMPF): José Flávio Timoteo Júnior; Centro de Ciências Exatas e Naturais (CCEN): Leonardo 8 

Augusto Casillo e Midiã Medeiros Monteiro; Centro de Ciências Agrárias (CCA): Daniel Valadão Silva 9 

e Rejane Tavares Botrel; Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS): Lázaro Fabrício de 10 

França Souza e Rodrigo Silva da Costa; Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH): 11 

Álvaro Fabiano Pereira de Macêdo e Kyara Maria de Almeida Vieira; Centro de Engenharias (CE): 12 

Rodrigo Nogueira de Codes e Ricardo Henrique de Lima Leite; Representantes dos Técnicos-13 

Administrativos: Gilcilene Lélia Souza do Nascimento, Marcílio José Ferreira Nunes e Antônio 14 

Wilton de Morais Júnior; Representantes discentes: Marcondes Ferreira Costa Filho, Marcelo 15 

Fonseca Higino e Luiza Maria Lima Oliveira. Conselheiros com falta justificada: Francisco Ernandes 16 

Matos Costa, Tamms Maria da Conceição Morais Campos, Johnnatan Fernandes da Silva Mota e Karízia 17 

Gabriela Leite Cavalcante. PAUTA: Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre processo de 18 

redistribuição; Segundo ponto: Apreciação e homologação do resultado do Concurso Público para 19 

Professor efetivo regido pelo edital nº 035/2023, encaminhado através do Ofício nº 3, de 27 de maio de 20 

2024, da Comissão Permanente de Processo Seletivo – CPPS; Terceiro ponto: Apreciação e 21 

deliberação sobre solicitação de indicações de representantes do Diretório Central Estudantil – DCE 22 

Romana Barros, em atendimento as Resoluções nº 80 e nº 81, de 25 de outubro de 2023, deste 23 

Conselho, encaminhada através de Ofício nº 143, de 16 de maio de 2024, do Gabinete da Reitoria; 24 

Quarto ponto: Apreciação e deliberação sobre proposta de alteração do calendário de Reuniões 25 

Ordinárias de 2024 do Consuni, aprovado pela Resolução nº 2, de 25 de janeiro de 2024, deste 26 

Conselho, encaminhada através do Ofício nº 282, de 23 de maio de 2024, do Gabinete da Reitoria; 27 

Quinto ponto: Apreciação e deliberação sobre solicitação de alteração da composição do Conselho 28 

Fiscal da Fundação Guimarães Duque - FGD, encaminhada através do Ofício nº 148, de 27 de maio de 29 

2024, do Gabinete da Reitoria; Sexto ponto: Apreciação e deliberação sobre indicações para a 30 

concessão da medalha Professor Jerônimo Vingt-un Rosado Maia, conforme processo nº 31 
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23091.019315/2023-51; Sétimo ponto: Apreciação e deliberação sobre indicações para a concessão do 32 

diploma de Mérito Administrativo, conforme processo nº 23091.019597/2023-03; Oitavo ponto: 33 

Apreciação e deliberação sobre indicação para a concessão do título de Professor Emérito, conforme 34 

Ofício nº 289, de 27 de maio de 2024, do Gabinete da Reitoria. Tendo constatado o quórum legal, a 35 

presidente do Conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, declarou aberta a reunião. Em 36 

seguida, leu a justificativa de ausência do conselheiro Johnnatan Fernandes da Silva Mota e a colocou 37 

em votação, sendo aprovada por unanimidade. Logo após, leu a justificativa de ausência do conselheiro 38 

Francisco Ernandes Matos, que também foi votada e aprovada por unanimidade. Na sequência, leu a 39 

justificativa da conselheira Karízia Gabriela Leite Cavalcante e a submeteu à votação, sendo aprovada 40 

com dezenove votos favoráveis e duas abstenções. Seguidamente, leu a justificativa de ausência da 41 

conselheira Tamms Maria da Conceição Morais Campos, a qual foi votada e aprovada com dezoito votos 42 

favoráveis e três abstenções. Encerradas as justificativas, leu a pauta da reunião e a colocou em votação, 43 

sendo aprovada por unanimidade. PRIMEIRO PONTO. A presidente do Conselho, Ludimilla Carvalho 44 

Serafim de Oliveira, colocou em discussão o primeiro ponto de pauta. O conselheiro Marcílio José 45 

Ferreira Nunes manifestou voto favorável ao processo de redistribuição da servidora. Em seguida, 46 

destacou que recorrentemente é feita a solicitação para que o servidor abra mão da ajuda de custo para 47 

deslocamento. Assim, questionou sobre quem paga a ajuda de custo, por que é solicitado e por que o 48 

servidor assina o recebimento. A conselheira Midiã Medeiros Monteiro observou que a questão 49 

levantada pelo conselheiro Marcílio José Ferreira Nunes já havia sido questionada anteriormente em 50 

relação a outros procedimentos. Na ocasião, foi informado que o recurso para a ajuda de custo provinha 51 

do orçamento da Universidade e que não havia previsão orçamentária para fazer as movimentações, o 52 

que possivelmente levaria a uma negativa. Em seguida, questionou se já foi considerado o impacto da 53 

função dessa servidora na sua área de atuação e se haverá algum prejuízo para o setor em que ela 54 

trabalha, uma vez que o provimento da vaga pode demorar um pouco. A conselheira Kyara Maria de 55 

Almeida Vieira expressou concordância com as preocupações da conselheira Midiã Medeiros Monteiro. 56 

Logo, destacou que, embora o processo esteja bem fundamentado e instruído dentro da legalidade, a 57 

preocupação persiste em relação à sobrecarga de trabalho que os técnicos enfrentam há muito tempo na 58 

Universidade. Em seguida, abordou a dúvida do conselheiro Marcílio José Ferreira Nunes, apontando 59 

que o próprio processo faz referência à Lei 8.112 de 1990, em seu art. 13, que estabelece que o 60 

pagamento da ajuda de custo é responsabilidade do órgão ou entidade de destino. Portanto, a Ufersa 61 

não seria obrigada a ressarcir essa ajuda de custo. A presidente do Conselho, Ludimilla Carvalho 62 

Serafim de Oliveira, colocou em votação a participação com fala da Pró-Reitora de Gestão de Pessoas 63 

Raiane Mousinho Fernandes Borges Palhano Galvão, sendo votada e aprovada por unanimidade. A 64 

convidada Raiane Mousinho Fernandes Borges Palhano Galvão explicou que, se o servidor optar por 65 
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não assinar, ele não é obrigado a fazê-lo. Em seguida, destacou que a Lei 8.112/1990 prevê que a ajuda 66 

de custo deve atender ao interesse da administração. Portanto, se o servidor solicitar tanto de uma 67 

instituição quanto de outra, dependendo do código desocupado e do código a ser ocupado, ele tem o 68 

direito de requerer e receber a ajuda de custo. Assim, salientou que a dispensa dessa ajuda de custo é 69 

tratada como opcional devido a uma convenção entre as instituições, mas a lei não prevê essa dispensa. 70 

Logo, esclareceu que, quando o processo chega ao Conselho, que é a última instância, a etapa de 71 

consulta ao setor já foi realizada. A conselheira Simone Maria da Rocha mencionou que o campus 72 

Caraúbas enfrenta uma grande dificuldade quando qualquer servidor se ausenta sem a previsão de 73 

novos servidores para substituí-lo. Em seguida, destacou que está em andamento um concurso, e 74 

espera-se que a realização desse concurso possa minimizar os prejuízos. Logo, ressaltou que a saída de 75 

qualquer servidor sempre gera um impacto negativo, mas, por outro lado, trata-se de uma servidora que 76 

já fez várias tentativas de saída e tem buscado essa mudança de diversas maneiras. A convidada Raiane 77 

Mousinho Fernandes Borges Palhano Galvão destacou que, em respeito ao tempo, o Ministério da 78 

Educação (MEC) realmente não consegue agir com a agilidade necessária. Portanto, para a situação do 79 

concurso, a realização dele será mais benéfica. A presidente do Conselho, Ludimilla Carvalho Serafim 80 

de Oliveira, colocou em votação o primeiro ponto de pauta, sendo votado e aprovado por unanimidade. 81 

SEGUNDO PONTO. A presidente do Conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, colocou em 82 

discussão o segundo ponto de pauta. Não havendo inscritos para o ponto, colocou em votação o 83 

segundo ponto de pauta, sendo votado e aprovado por unanimidade. TERCEIRO PONTO. A presidente 84 

do Conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, colocou em discussão o terceiro ponto de pauta. 85 

O conselheiro Marcelo Fonseca Higino questionou se a deliberação sobre a indicação dos nomes será 86 

feita nesta reunião ou se será adiada para a próxima reunião ordinária. A presidente do Conselho, 87 

Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, esclareceu que a escolha dos nomes será feita na presente 88 

reunião. O conselheiro Marcondes Ferreira Costa Filho questionou se o Conselho será responsável por 89 

indicar os nomes dos ex-representantes do Centro Acadêmico (CA). A presidente do Conselho, Ludimilla 90 

Carvalho Serafim de Oliveira, colocou em votação as indicações dos representantes - em atendimento 91 

à Resolução nº 80, de 25 de outubro de 2023, deste Conselho: (indicações Diretório Centra dos 92 

Estudantes (DCE) – Marcondes Ferreira Costa Filho e Marcelo Fonseca Higino; ex-representantes da 93 

Escola Superior de Agricultura de Mossoró (ESAM) – Vania Christina Nascimento Porto e André Moreira 94 

de Oliveira), sendo votado e aprovado por unanimidade. Em seguida, colocou em votação as indicações 95 

dos discentes em atendimento à Resolução nº 81, de 25 de outubro de 2023, deste Conselho: (Karydja 96 

Kethury da Silva França e Cindy Batista Pereira), sendo votada e aprovada por unanimidade. QUARTO 97 

PONTO. A presidente do Conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, colocou em discussão o 98 

quarto ponto de pauta. Não havendo inscritos para discussão, colocou em votação o quarto ponto de 99 
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pauta, sendo votado e aprovado por unanimidade. QUINTO PONTO. A presidente do Conselho, 100 

Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, colocou em discussão o quinto ponto de pauta. Não havendo 101 

inscritos para discussão, colocou em votação o quinto ponto de pauta, sendo votado e aprovado com 102 

vinte votos favoráveis e uma abstenção. SEXTO PONTO. A presidente do Conselho, Ludimilla Carvalho 103 

Serafim de Oliveira, colocou em discussão o sexto ponto de pauta. Não havendo inscritos para 104 

discussão, colocou em votação o sexto ponto de pauta, sendo votado e aprovado por unanimidade. 105 

SÉTIMO PONTO. A presidente do Conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, colocou em 106 

discussão o sétimo ponto de pauta. O conselheiro Ricardo Henrique de Lima Leite questionou qual é o 107 

rito correto: se a votação deve ocorrer apenas para os dois nomes que a comissão foi favorável ou se 108 

todos os três nomes devem ser colocados em votação. A presidente do Conselho, Ludimilla Carvalho 109 

Serafim de Oliveira, esclareceu que, como foi realizado um trabalho pela comissão, é prudente votar o 110 

parecer apresentado. Em seguida, colocou em votação o sétimo ponto da pauta, referente ao parecer da 111 

comissão, que foi aprovado com dezenove votos favoráveis e duas abstenções. O conselheiro Ricardo 112 

Henrique de Lima Leite esclareceu que a comissão foi formada com o intuito de analisar a 113 

documentação fornecida e também para realizar uma pesquisa solicitando informações adicionais. A 114 

presidente do Conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, colocou em votação o sétimo ponto, 115 

sobre indicações para a concessão do diploma de Mérito Administrativo, sendo: Rodrigo Silva da Costa 116 

(A) e Lizete Figueira Costa (B). A votação foi realizada e obteve o seguinte resultado: (A) – sete votos; (B) 117 

– doze votos e uma abstenção. OITAVO PONTO. A presidente do Conselho, Ludimilla Carvalho 118 

Serafim de Oliveira, colocou em discussão o oitavo ponto de pauta. Não havendo inscritos para 119 

discussão, colocou em votação o oitavo ponto, sendo votado e aprovado com dezenove votos favoráveis 120 

e duas abstenções. Nada mais havendo a discutir, a presidente do Conselho, Ludimilla Carvalho 121 

Serafim de Oliveira, deu por encerrada a reunião, e eu, Thiciane de Araújo Rodrigues, Secretária  ad 122 

hoc dos Órgãos Colegiados, lavrei a presente Ata, que, após lida e aprovada com/sem emendas, na 123 

reunião do dia xx de xx de xx, segue assinada pela presidente do Consuni, pelos conselheiros presentes 124 

nesta reunião e por mim.  Xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 125 

Presidente: 126 

Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira __________________________________________________ 127 

Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA): 128 

Jacimara Villar Forbeloni________________________________________________________________ 129 

Lucas Ambrósio Bezerra de Oliveira_______________________________________________________ 130 

Centro Multidisciplinar de Caraúbas (CMC):  131 

Simone Maria da Rocha_________________________________________________________________ 132 

Leonete Cristina de Araújo Ferreira Medeiros Silva____________________________________________ 133 
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Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF):  134 

José Flávio Timoteo Júnior_______________________________________________________________ 135 

Centro de Ciências Exatas e Naturais (CCEN): 136 

Leonardo Augusto Casillo_______________________________________________________________ 137 

Midiã Medeiros Monteiro________________________________________________________________ 138 

Centro de Ciências Agrárias (CCA):  139 

Daniel Valadão Silva___________________________________________________________________ 140 

Rejane Tavares Botrel__________________________________________________________________ 141 

Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS): 142 

Lázaro Fabrício de França Souza_________________________________________________________ 143 

Rodrigo Silva da Costa__________________________________________________________________ 144 

Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH): 145 

Álvaro Fabiano Pereira de Macêdo________________________________________________________ 146 

Kyara Maria de Almeida Vieira____________________________________________________________ 147 

Centro de Engenharias (CE): 148 

Rodrigo Nogueira de Codes______________________________________________________________ 149 

Ricardo Henrique de Lima Leite___________________________________________________________ 150 

Representantes técnico-administrativos:  151 

Gilcilene Lélia Souza do Nascimento_______________________________________________________ 152 

Marcílio José Ferreira Nunes_____________________________________________________________ 153 

Antônio Wilton de Morais Júnior___________________________________________________________ 154 

Representantes discentes:  155 

Marcondes Ferreira Costa Filho___________________________________________________________ 156 

Marcelo Fonseca Higino_________________________________________________________________ 157 

Luiza Maria Lima Oliveira________________________________________________________________ 158 

Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados: 159 

Thiciane de Araújo Rodrigues____________________________________________________________ 160 


